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Compte-rendu de l’Assemblée Générale Ordinaire 2022 du CoDep 27 
Dimanche 20 novembre 2022 

Salle de Conférences- Pôle Culturel – Conches en Ouche 
 
 

Membres présents : Angéline COINON, Christophe HECQUET, Fabrice PIGNET, Vanessa PIGNET, 
Michel ROSSET, Dominique ROUSSEL et Laurent VARIN. 
 

Invités présents : Dominique ROUSSEL, Président du Comité Régional de Cyclotourisme de 
Normandie et Sylvain PORTE, représentant la Ville de Conches en Ouche et l'Office Municipal 
des Sports. 
 

Invitée excusée : Martine CANO, Présidente de la Fédération Française de Cyclotourisme. 
 

Clubs présents ou représentés : Vélo Club Vernonnais, CC Gaillon Cycles, Cyclo Loisirs Évreux,  
Entente Gisorsienne, CS Beaumontais Cyclo, Club Sportif Arkema, Saint-Philbert Athletic Club, 
Vélo Club Routotois, Stade Vernolien Cyclo, Ass Cyclo Pont-Audemer,  
Amicale Cyclo Vernolienne, Cyclos Touristes Lovériens, Amicale Cyclo Avraise,  
Guidons à Crampons VTT, VTT Conchois, Club Cycliste Cormeillais, CC Roumois, VC Gasny,  
USC Quittebeuf, Cyclo Conchois, Cyclo Bernay, APT Les Mômes Riders. 
 

L’Assemblée Générale est ouverte à 9 heures, le quorum étant atteint. 
 

Fabrice PIGNET demande à ce que 2 assesseurs viennent tenir le bureau de vote  
lors de la pause. Joël LEMOINE et Jacques DESBARATS sont désignés. 
 

Il remercie par ailleurs le VTT Conchois qui accueille cette Assemblée Générale. 
 

I. Rapport Moral 
 

Fabrice PIGNET présente son rapport moral. 
 

Pour débuter cette assemblée, je voudrais commencer par rendre hommage  
à des personnes nous ayant quittés et dont nous avons eu écho cette année  
au sein du département. Tout d’abord, Robert Lecerf du V.C. Vernonnais qui nous a quittés  
fin juin, décédé des suites de ses blessures lors d’une chute en VTT. Début octobre,  
c’est Robert Indurain du C.S. Beaumontais Cyclo qui s’effondrait dans une côte.  
Malgré la réalisation des gestes de premiers secours, il n’a pu être réanimé. Nos pensées  
vont à leurs familles, ainsi qu’à celles des autres cyclotouristes décédés cette année. 
 

Pour ce qui est des organisations, cette année fût le retour à un état quasiment normal  
du point de vue de la Covid 19. Tous les clubs qui ont voulu organiser des manifestations  
ont pu le faire. J’ai toutefois entendu parler de problèmes pour certains, au niveau  
de vos déclarations en Préfecture. N’organisant pas pour ma part de randonnée  
de plus 100 participants, je n’ai pas eu de problème à traiter à ce sujet. N'hésitez donc pas d’ici 
la fin de l’année à me faire un bilan des problèmes que vous avez eus  
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et qui sont problématiques pour vous. En fonction de vos réponses, je pourrai faire  
une synthèse et voir ce qu’il est possible de faire pour vous aider. 
Une nouvelle fois, un club ne s’est pas réaffilié cette année : Les Guérouleurs  
de La Guéroulde. Comme je le dis assez régulièrement, n’hésitez pas à donner  
des responsabilités à certains membres de votre club pour vous épauler et pourquoi pas 
préparer la relève pour être prêt une fois que vous souhaiterez arrêter la présidence.  
Avec la commission formation, nous pouvons vous y aider en formant des animateurs,  
des initiateurs voire des moniteurs. Si vous avez des besoins, nous pouvons également prévoir 
un stage de dirigeant, qui donne les informations nécessaires aux personnes souhaitant assurer 
des responsabilités dans un club. 
 

Certains clubs ont connu des changements ces derniers temps, et ont l’air de vouloir évoluer 
vers cette voie de la formation dans le futur. Ce sont donc de bonnes nouvelles. Encore faut-il 
trouver les âmes voulant s’impliquer et je sais que cela peut s’avérer  
parfois difficile. Malgré cela, nous avons eu une nouvelle fois l’honneur d’accueillir  
un nouveau club au sein de notre département. Il s’agit du Cyclo Tourisme Brionnais.  
Nous leur souhaitons la bienvenue. 
 

Cette année encore, nous avons travaillé avec Magali Le Floch de la SDJES,  
avec qui nous avons de très bonnes relations. Nous avons ainsi pu réaliser 3 jours  
de formation à destination des animateurs d’ACM dans le cadre du Savoir Rouler à Vélo (SRAV). 
Merci à Bernard et Monique Loride pour l’aide qu’ils m’apportent à ces réalisations que nous 
devons faire en semaine. N'hésitez pas à vous rapprocher de nous  
si vous êtes éducateur et que vous souhaitez nous aider dans cette tâche. Le fait de pouvoir 
compter sur davantage d’éducateurs permettrait peut-être de pouvoir assurer ces journées, 
même lorsque certains intervenants ne peuvent pas être disponibles aux dates proposées  
et permettre aussi d'avoir de nouvelles approches sur certaines formations. 
 

Une équipe est en train de se monter pour étudier l’éventualité de remettre à jour  
le Challenge de l’Eure : dans quelles conditions, remise à niveau en fonction des envies  
des clubs et du CoDep, facilité si possible pour le comptage des points, etc…  
Un président de club nous a déjà annoncé qu’il voudrait bien travailler avec nous.  
Reste à trouver des dates pour se réunir. Si vous êtes intéressés également, n’hésitez pas  
à nous rejoindre. Toutes les idées de règlement seront bonnes à prendre. 
 

Pour ce qui est des comptes du CoDep, ils sont sains. Nous avons ainsi pu utiliser l’argent 
disponible pour acheter cette année un VAE afin de le mettre à disposition des clubs.  
Le but étant par exemple de : 

- Permettre aux personnes souhaitant participer à un VI club de suivre plus facilement  
le groupe,  

- Permettre à de nouveaux adhérents de pouvoir débuter au sein d’un club,  
- Permettre aux licenciés du département de tester un VAE avant d’en acheter un,  
- Aider une personne malade ou en situation de handicap à continuer le vélo en attendant de 

s’équiper,  
- Etc…  
 

N’hésitez donc pas à nous contacter si vous avez des besoins, pour le mettre à disposition. Le 
CoDep se réservera le droit d’analyser vos demandes et de prioriser le prêt en fonction du 
nombre des demandes. 
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A toutes et à tous, l'ensemble des membres du CoDep et moi-même vous souhaitons  
de bonnes randonnées en 2023. 
 

Une minute de silence est demandée afin de rendre hommage à tous les cyclotouristes disparus 
au cours de l'année 2022. 
 

II. Rapport d’Activités 
 

Angéline COINON introduit le rapport d’activités de l’année 2022 en présentant quelques 
chiffres par l'intermédiaire de différents graphiques. Elle confirme également qu'un format 
Google Docs (et non plus Excel) sera utilisé dès 2023. 
 

Comme tous les ans, je débute ce rapport par quelques chiffres intéressants à connaître.  
28 clubs composent le CoDep dont 7 possèdent une Ecole Française de Vélo (EFV).  
Cela représente 1239 licenciés âgés de 2 à 90 ans : 1065 hommes et 174 femmes  
(dont 182 jeunes de moins de 18 ans). Concernant les disciplines pratiquées, 356 licenciés 
pratiquent uniquement la route, 227 uniquement le VTT, 16 le gravel et la route,  
625 la route et le VTT et 15 les trois disciplines. Le CoDep a ainsi perdu 12 licenciés  
entre 2021 et 2022. Ces chiffres sont globalement stables, après avoir connu une baisse 
importante en 2021 due à la crise sanitaire. 
 

Pour constituer ce rapport, un fichier Excel a été envoyé à tous les clubs en début de saison, afin 
qu'il soit rempli tout au long de la saison (période du 1er octobre 2021 au 30 septembre 2022). 
Je remercie les clubs qui ont renvoyé leur fichier afin que je puisse rédiger ce rapport. J'en profite 
pour vous confirmer qu'un format dématérialisé fera son apparition en 2023. 
 

 
 

Vélo Club Vernonnais (27 - 0812) : 93 licenciés dont 9 féminines. C'est toujours le 3è club  
le plus nombreux du département. 34 participations à des randonnées du département  
et 18 en dehors. 12 participants à des organisations nationales (Pâques en Quercy,  
Pâques en Provence, Semaine Fédérale, Roch's des Monts d'Arrée). 87 cyclos au Souvenir 
Etienne Levasseur, 39 aux Roues Cool et 379 à la Vernonnaise Tout Terrain. 2 BPF  
et 6 départements homologués. Animation de séances Savoir Rouler à Vélo (4 personnes). 
 

CC Gaillon Cycles (27- 0939) : 17 licenciés dont 2 féminines. 35 participations  
à des organisations départementales. 68 cyclos sur des randonnées permanentes  
du territoire et 36 hors territoire (Rayons et Randonnée des Confrères).  
 

Cyclo Loisirs Evreux (27 - 1101) : 200 licenciés dont 37 féminines et 52 jeunes de moins  
de 18 ans. Club le plus nombreux du département. 247 participations à des organisations  
du département et 37 en dehors. Le Grimpeur Ebroïcien a rassemblé 164 randonneurs,  
le Brevet Fédéral 100 km 24, le Brevet Fédéral 150 km 36 et la Randonnée des Petits Maillons 
217. Les jeunes ont participé à quasiment toutes les organisations leur étant destinées  
(sauf Critérium National et Trait d'Union), ce qui représente 76 participations au total.  
14 cyclos à la Semaine Fédérale et 9 aux Roch's des Monts d'Arrée. Les randonnées 
permanentes du département ont représenté 41 participations tandis que celles en dehors  
du département en ont représenté 66. Nombreux voyages itinérants réalisés sur route  
et en VTT (73). 4 pointages BCN, 53 pointages BPF et 358 homologations de départements. 
 

Entente Gisorsienne (27 - 1186) : 25 licenciés dont 6 féminines. 20 participations  
à des organisations du territoire et 5 hors territoire. Le Circuit des Six Cantons a rassemblé  
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94 cyclos. 17 licenciés se sont rendus au Centre National des Quatre Vents. 4 BCN, 41 BPF  
et 5 départements homologués.  
 

CS Beaumontais Cyclotourisme (27 - 1245) : 68 licenciés dont 8 féminines. 51 participations à 
des organisations dans le département et 19 en dehors. 17 cyclos présents  
sur des organisations nationales dont 10 à la Semaine Fédérale de Loudéac.  
 

Club Sportif Arkema (27 - 2902) : 52 licenciés dont 20 féminines. 74 cyclos à des randonnées du 
territoire et 10 en dehors. La Gallo-Romaine a accueilli 144 vététistes et marcheurs.  
Les membres du club ont aidé activement à la plupart des organisations jeunes. 2 licenciés  
à la Semaine Européenne de Cyclotourisme et 18 à la Semaine Fédérale. 18 cyclos ont réalisé un 
VI en Sologne. 30 pointages BPF et 4 départements homologués.  
 

Saint-Philbert Athletic Club (27 - 2940) : 39 licenciés dont 6 féminines. 90 participations  
à des manifestations du département uniquement. La Randonnée de la Risle a rassemblé  
115 participants et la Glosienne 52. 9 cyclos étaient présents à des organisations nationales 
(Ascension, Pente et Côte, Semaine Fédérale).  
 

Vélo Club Routotois (27 - 3867) : 42 licenciés dont 5 féminines. 91 participants  
à des organisations départementales et aucun en dehors. La Rout'hard a réuni 
80 vététistes et la Saint-Jean 40 cyclos. 5 licenciés étaient présents à la Semaine Fédérale 
de Loudéac. 22 membres du club ont participé à un voyage de 2 jours à Quiberville. 
 

Stade Vernolien Cyclotourisme (27 - 4146) : 26 licenciés dont 2 féminines et 1 jeune  
de moins de 18 ans. 23 licenciés présents à des organisations du territoire et aucun  
en dehors. 4 membres ont participé à la Semaine Fédérale.  
 

AC Pont-Audemer (27 - 4791) : 152 licenciés dont 9 féminines et 38 jeunes de moins  
de 18 ans. 2ème club le plus nombreux du département. Nombreuses participations  
à des organisations sur le territoire (426) et en dehors de celui-ci (123). La Libert'Bike  
a rassemblé 434 randonneurs, le Brevet des Grimpeurs 110 et la Randonnée Pommiers  
et Chaumières 405. Les jeunes du club étaient présents au Critérium Départemental (14)  
et au Rassemblement Jeunes (16). Plusieurs membres du club se sont rendus  
sur des manifestations nationales : Semaine Fédérale et Roch's des Monts d'Arrée. Participation 
à plusieurs stages : animateur-initiateur et JEF. 
 

Amicale Cyclo Vernolienne (27 - 5308) : 13 licenciés dont 3 féminines et 2 jeunes de moins de 18 
ans. 17 participations à des randonnées du territoire et 3 en dehors.  
La Deuxième Vernolienne a réuni 27 cyclos.  
 

CT Lovériens (27 - 5491) : 30 licenciés dont 3 féminines. 58 participations  
à des manifestations du département uniquement. La Rando des Deux Vallées a réuni  
60 randonneurs et la Rando des Retraités 39. Participation à un voyage itinérant  
dans le Puy de Dôme pour 4 membres du club.  
 

Amicale Cyclo Avraise (27 - 5911) : 21 licenciés dont 2 féminines. 37 licenciés présents  
sur des organisations du territoire et autant en dehors (Eure et Loir essentiellement).  
La Tillièroise a réuni 37 cyclos.  
 

ASL Cierrey Cyclo (27 - 6360) : 62 licenciés dont 15 féminines et 1 jeune de moins de 25 ans. 17 
licenciés présents sur des randonnées du département. De nombreux membres du club  
ont effectué des voyages et séjours : Tour de la Sainte-Victoire dans les Bouches du Rhône, 
séjours dans le Lot et Garonne, Escapade en Romagne, Tour de la Sardaigne... 
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AS Bretolienne Cyclo (27 - 6490) : 30 licenciés dont 2 féminines. 34 cyclos présents  
lors de manifestations du département et 17 en dehors. 3 participants  
à la Semaine Fédérale. 
 

Les Guidons à Crampons VTT (27 - 6499) : 41 licenciés dont 6 féminines et 5 jeunes  
de moins de 18 ans. 67 participations à des organisations du département uniquement.  
La Val de Seine Tout Terrain a réuni 284 vététistes et marcheurs dont 29 licenciés.  
4 membres du club présents au Rassemblement Jeunes. Nombreux voyages itinérants  
et séjours effectués, rassemblant 3 à 17 personnes. Organisation d'un stage de maniabilité (11 
licenciés) et d'ateliers de réparation vélo (9 personnes).  
 

US Gravigny Cyclo (27 - 6668) : 26 licenciés dont 3 féminines. 22 licenciés présents  
sur des organisations du territoire et 18 en dehors. L'Hivernale a rassemblé 240 vététistes. 
 

Club Cycliste Cormeillais (27 - 6828) : 23 licenciés dont 3 féminines et 1 jeune de moins  
de 18 ans. 73 participations à des organisations départementales.  
La Randonnée Cormeillaise a rassemblé 143 cyclos et la Rando Johnny 27 136.  
 

Cyclo Club du Roumois (27 - 7260) : 74 licenciés dont 2 féminines et 23 jeunes de moins  
de 18 ans. 118 participations à des randonnées du territoire uniquement. La Boue'Troude  
a rassemblé 926 participants et la Boue'Roger 689. Les jeunes ont participé à quasiment toutes 
les organisations leur étant destinées : Concours Départemental d'Education Routière, Critérium 
Départemental, Critérium Régional et Rassemblement Jeunes. 3 jeunes  
ont également suivi la formation JEF. 
 

Vélo Club de Gasny (27 - 7379) : 51 licenciés dont 1 féminine et 7 jeunes de moins de 18 ans. 64 
participations à des manifestations du département. 3 jeunes étaient présents  
au Concours Départemental d'Education Routière et 8 au Rassemblement Jeunes.  
 

USC Quittebeuf (27 - 7606) : 7 licenciés. Aucune participation à des organisations  
du territoire et en dehors. 
 

Cyclo Conchois (27 - 7620) : 17 licenciés dont 1 féminine. 26 licenciés présents  
sur des organisations du département. La Virade Jean-Jacques Hubert a rassemblé 40 cyclos. 
Plusieurs voyages et séjours réalisés réunissant au total 21 membres du club. 
 

Cyclo Bernay (27 - 7807) : 35 licenciés dont 2 féminines. 68 participations  
sur des randonnées du territoire et 29 en dehors (essentiellement dans le Calvados).  
La Cyclo Bernayenne a rassemblé 50 participants. 1 cyclo présent à la Semaine Fédérale.  
 

APT Les Mômes Riders (27 - 8416) : 14 licenciés dont 2 féminines et 10 jeunes de moins  
de 18 ans. 9 jeunes présents au Concours Départemental d'Education Routière.  
 

Suite à l'analyse des graphiques, différents clubs indiquent que les inscriptions des licenciés  
en pratique route et/ou VTT ne sont pas forcément réelles sur le terrain. Certains sont  
par exemple inscrits en pratique route et VTT alors qu'ils ne pratiquent le VTT que quelques fois 
par an. 
 

Joël LEMOINE demande si le fichier Google Docs sera utilisable par plusieurs personnes au sein 
d'un club. Angéline lui répond positivement. Le fichier à remplir sera envoyé sous forme de lien. 
Par ailleurs, elle rédigera un tutoriel afin de faciliter aux clubs le remplissage du fichier.  
 

Monique LORIDE ajoute qu'il faudrait que les membres du bureau se rapprochent  
de la commune de Saint-Pierre des Fleurs. En effet, ce club était historiquement affilié  
à la FFCT. Il est actuellement municipal et est très actif. 
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III. Bilan financier 
 

Dominique ROUSSEL présente le bilan financier de l’année 2022. 
 

 
 
Dominique ROUSSEL précise qu'il n'y a pas eu volontairement de demande de subvention  
en 2022. Le CoDep a actuellement beaucoup d'argent en caisse. Il risquait ainsi de ne pas avoir 
de subvention si une demande avait été réalisée. 
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Monique LORIDE précise toutefois qu'il ne faut pas hésiter à demander une subvention ANS. 
C'est une "usine à gaz" et cela prend du temps mais le résultat est souvent là.  
 

IV. Rapport des commissaires aux comptes 
 

Daniel CHARLES et Mikaël LEROUX donnent ensuite lecture du rapport des commissaires aux 
comptes. 
 

En exécution du mandat qui nous a été confié, les comptes transmis par le trésorier  
du CoDep Monsieur Dominique Roussel. 
 

Nous avons procédé à l'examen des comptes clos le 31 octobre 2022 accompagnés  
des justificatifs comptables des recettes et des dépenses et après rapprochement  
avec les relevés bancaires. 
 

Nous certifions que le bilan et le compte d'exploitation sont positifs  
pour l'exercice 2021/2022 pour un budget global : 

- En dépenses : 17324,14€ 
- En recettes : 10756,38€ 
 

Soit un solde positif de : 13202,88€ 
 

Nous n'avons pas d'observation à formuler sur la situation financière du CoDep. 
 

Nous tenons à remercier Monsieur Dominique Roussel pour la bonne tenue des comptes. 
 

Rapport établi le 8 novembre 2022. 
 

V. Projet financier 2023 
 

Dominique ROUSSEL présente son projet financier pour l'année 2023. 
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L'assemblée demande pourquoi le budget prévisionnel du Rassemblement Jeunes est en baisse. 
Il est répondu qu'un retour au sein d'un Collège est espéré et par conséquent moins onéreux 
que le CRJS de Léry-Poses.  
 

Les clubs présents questionnent également sur l'intérêt de la Commission VTT. Cette ligne est 
prévue en cas de besoin. C'est un budget prévisionnel. 
 
L'ensemble des rapports sont votés à main levée et sont tous adoptés à l'unanimité.  
 

VI. Présentation des candidats aux élections 
 

Mikaël LEROUX (CSA Serquigny) et Daniel CHARLES (AC Vernolienne) se présentent tour à tour 
en tant que candidats au poste de commissaire aux comptes pour la période 2022-2026. 
 

Pause - Elections 
 

VII. Commission Jeunes - Critérium - Week-End 
 

Laurent VARIN fait lecture du rapport de la Commission Jeunes - Critérium - Week-End. 
 

Après une année 2021 marquée par l’absence d’évènement du fait du contexte sanitaire, nous 
espérions une reprise des activités jeunes pour 2022, et c’est ce qui se passa. 
 

Pour commencer l’année, le Concours Départemental d’Éducation Routière (CDER) a eu lieu le 
5 mars dans le gymnase du Centre Sportif Régional de Léry-Poses. 30 jeunes, âgés  
de 6 à 12 ans se sont exercés lors de plusieurs ateliers pratiques et théoriques  
(test sur parcours routier, questionnaires sur les panneaux de la route et sur les ordres passages 
dans des carrefours, un test concernant des pièces de vélo, un tracé d’itinéraire  
en milieu urbain en respectant un rando-guide). L’APT-Les-Mômes-Riders  
(Romilly-sur-Andelle), le Cyclo-Loisirs-Evreux, le Vélo-Club-de-Gasny,  
le Cyclo-Club-du-Roumois (Bourgtheroulde Infreville) et l’Amicale-Cyclo-Vernolienne (Verneuil-
sur-Avre) avaient motivé leurs jeunes licenciés pour participer au concours. 
 

A destination des plus grands (ce qui n’a pas empêché certains 10-12 ans de découvrir  
la discipline), le Critérium Départemental du Jeune Cyclotouriste (CDJC) s’est déroulé  
au sein des locaux de l’Association-Cyclo-de-Pont-Audemer le dimanche 3 avril. Une fois  
les vélos et les équipements de sécurité vérifiés, les 30 participants se sont lancés  
dans diverses épreuves : connaissances générales (nature, sécurité et secours, orientation, 
rallye, mécanique de terrain, pilotage/maniabilité). Etaient présents les jeunes  
des Écoles Françaises de Vélo de l’Association-Cyclo-de-Pont-Audemer,  
du Cyclo-Loisirs-Evreux et du Cyclo-Club-du-Roumois. 
 

Evènement n’ayant pu avoir lieu deux années de suite, le Rassemblement des Jeunes 
Cyclotouristes de l’Eure (Week-End Jeunes) était très attendu de tous. Les conditions sanitaires 
ne permettant pas encore de solliciter les collèges eurois, nous avons pris  
la décision d’organiser ce rassemblement au Point d’Accueil Jeunes du CRJS de Léry-Poses. Du 4 
au 6 juin, 97 participants issus de 7 clubs plantaient  
leurs tentes face au lac. Les licenciés d’Aubevoye, de Bourgtheroulde, d’Evreux, de Gasny,  
de Pont-Audemer, de Serquigny et d’Yvetot (76) étaient répartis en 8 groupes  
(2 groupes cyclo-route et 6 groupes VTT) et ont pu réaliser des randonnées dans la vallée  
de la Seine et les côteaux environnants. Une sortie aux piscines de Louviers  
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et de Val-De-Reuil ainsi qu’un rallye découverte de Poses ont également ponctué  
le week-end… sans oublier les jeux du soir qui se déroulaient dans le gymnase. 
 

Enfin, notons la participation de 15 jeunes du Cyclo-Loisirs-Evreux à la Semaine Nationale  
et Européenne des Jeunes à Vesoul du 9 au 17 juillet. Ils ont ainsi pu découvrir les terrains de la 
Haute-Saône. Ce fut également l’occasion pour 2 d’entre eux de participer  
au Concours National d’Education Routière, et pour 3 autres de concourir  
au Critérium National du Jeune Cyclotouriste.  
 

Mission accomplie pour cette année de reprise des activités départementales jeunes. 
L’implication et la disponibilité des encadrants ont permis à nos jeunes cyclistes de vivre 
pleinement leur passion. Merci à tous. 
 

Nous nous investissons dès maintenant pour que l’année 2023 bénéficie de la même dynamique.  
 

Il complète ses propos en donnant plusieurs dates pour les organisations 2023 :  
- le gymnase dans lequel se déroulera le Concours Départemental d'Education Routière est 
encore à trouver ainsi que la date 
- le lieu et la date du Critérium Départemental sont en attente. Si aucune solution n'est 
trouvée, celle du Mont Vernon sera retenue pour la fin du mois de mars 
- le Critérium Régional se tiendra le 30 avril 
 

Il est souligné que peu de jeunes participent au Concours Départemental d'Education Routière 
et au Critérium Départemental alors qu'il y en a beaucoup au Rassemblement Jeunes.  
Les membres du bureau indiquent qu'il y a une contrainte d'âge au Concours Départemental 
d'Education Routière (8-12 ans), que les 8-12 ans doivent être encadrés  
au Critérium Départemental. Par ailleurs, les jeunes ne veulent globalement plus de contrainte 
dans leur activité. 
 

VIII. Commission Féminines 
 

Vanessa PIGNET aborde le rapport de la Commission Féminines.  
 

La Sortie Féminines organisée par le CoDep se transformait cette année  
en Sortie des Féminines et des Familles. Exceptionnellement, la date avait été reculée  
et déplacée le 2 juillet afin de ne pas tomber en conflit avec des voyages itinérants de clubs. 
Malheureusement, cette date n’a pas eu l’air de trouver preneur auprès des licenciés  
du département. En effet, seuls 8 participants venus de 2 clubs (CS Arkema Serquigny  
et CL Evreux) étaient présents.  
 

La sortie s’est tout de même déroulée dans une bonne ambiance et sous un soleil radieux, avec 
une randonnée sur la journée ponctuée de plusieurs arrêts touristiques  
ainsi que d’un repas commun le midi. 
 

Cette année, le point de départ se situait près du CRJS de Léry-Poses pour un parcours  
de 70 km. Après un passage à l’observatoire des oiseaux de la réserve ornithologique  
de Léry-Poses, le parcours est passé par le château d’Acquigny puis par le château de Gaillon 
avant de prendre une petite route longeant la Seine pour rejoindre Les Andelys, point d’arrêt 
pour le repas. L’après-midi, le retour s’est fait en passant par l’église St-Hilaire de Muids  
puis par les écluses et le barrage de Poses. 
 

La journée s’est terminée par un goûter maison offert à tous les participants,  
avant que tout le monde ne retourne chez lui. 
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Pour l’année 2023, le départ se fera de Verneuil d’Avre et d’Iton. La date reviendra  
au samedi 24 juin afin de ne pas se confronter à un manque de participants. 
 

Si vous trouvez que des points sont à améliorer sur ce genre de manifestation, n’hésitez pas à 
nous faire remonter vos remarques afin de travailler et d’adapter cette journée.  
 

IX. Commission Sécurité 
 

Michel ROSSET présente son compte-rendu. 
 

La Réunion Sécurité a eu lieu le 6 février dernier à Conches en Ouche. Nous remercions  
le VTT Conchois qui nous a accueillis.  
 

Pour la période du 24 octobre 2021 au 24 octobre 2022, 30 déclarations d'accidents  
ont été recensées : 18 sont clôturées et 12 sont en attente de pièces. Pensez à renvoyer  
les pièces réclamées pour être indemnisé.  
 

Depuis quelques temps, nous constatons peu d'informations émanant  
de la Commission Sécurité malgré l'ouverture d'une boîte mail à leur demande  
(departement27-securite@ffvelo.fr), permettant de faire parvenir les informations  
aux délégués sécurité des clubs. 
 

En 2022, nous avons reçu :  
- le 18 janvier : memorandum charte cyclable 
- le 25 janvier : mention bulletin inscription randonnée  
- le 15 février : lieu d'inscription Cerema  
- le 2 mai : assurance 'option A'  
- le 18 mai : information sur les voies vertes 
 

Depuis rien ! A quoi sert un délégué sécurité si aucune information ne lui parvient ? 
 

La Réunion Sécurité 2023 se déroulera le 5 février. Denis Vitiel, Président de la Commission 
Sécurité, interviendra. Pour le moment, le lieu n'est pas encore défini.  
 

Denis COLLONIER précise que le VC Vernonnais pourrait recevoir la Réunion Sécurité 2023. 
Monique LORIDE ajoute que le maximum de clubs doit être présent afin de poser  
leurs questions à Denis VITIEL. 
 

Sylvain PORTE demande combien de déclarations d'accidents sont effectuées au sein des clubs. 
Il lui est répondu que le CoDep peut extraire ces données. Il faut le demander. Joël LEMOINE 
complète en disant que certains licenciés ne font pas de déclarations car ils ont des assurances 
privées. 
 

X. Commission Formation 
 

Fabrice PIGNET lit le compte-rendu de la Commission Formation. 
 

L’année de formation a commencé dès les 19 et 20 février avec le Stage Animateur.  
Des problèmes de restauration au CRJS de Léry-Poses (nombre trop faible pour ouvrir le self) 
nous ont rabattus vers le Gîte de la Chaumière aux Poneys à Goupil-Othon (le Tilleul Othon). 11 
inscrits ont participé à cette formation qui s’est déroulée dans un beau cadre  
et une bonne ambiance. Nous sommes heureux que cette année, 3 personnes viennent  
de 2 clubs n’ayant pas d’Ecole Française de Vélo, pour 6 clubs représentés  
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(VC Gasny, Cyclo Loisirs Evreux, CS Arkema Serquigny, Guidons à Crampons,  
Entente Gisorsienne et CS Beaumontais Cyclo).  
 

Une nouvelle fois, 2 séances de formation pour la DDCS ont également pu être réalisées  
en 2022 : 
- Une séance les 28 février et 1er mars à Evreux pour la présentation du SRAV et préparer des 

animateurs d’ACM à l’organisation de sessions auprès des enfants. 9 animateurs étaient 
présents à cette formation. 

- Une deuxième formation, toujours à Evreux, sur l’encadrement de groupe a également été 
réalisée le 19 mai. 5 animateurs y étaient présents. 

Je remercie une nouvelle fois Monique et Bernard Loride, qui viennent m’épauler  
sur ces stages qui se déroulent la plupart du temps en semaine, en dehors  
des vacances scolaires. Deux formations sont déjà prévues pour 2023 : 1 journée  
portant sur la mécanique et 1 journée sur l’encadrement de groupe. 
 

Angéline s’est également occupée cette année d’organiser des formations PSC1. 3 sessions ont 
été prévues : 2 ont déjà eu lieu en février et en avril respectivement à Vernon  
et à Pont-Audemer, assurées par la Croix Rouge. La dernière session aura lieu le 3 décembre à 
Evreux et sera dispensée par l'Union Départementale des Sapeurs-Pompiers.  
Comme prévu lors de nos réunions de bureau, ces formations ont été prises en charge 
financièrement par le CoDep pour les éducateurs et les animateurs. Il a également  
été décidé d'assurer au moins une session par an dans les années à venir. Pour cela, n'hésitez 
pas à nous faire part de vos besoins. 
 

Joël LEMOINE demande la teneur des conférences webinaires proposées par la fédération.  
Il lui ai dit de se renseigner directement auprès de la FFCT (commission Structures). 
 

Laurent VARIN cite les formations qui seront dispensées par le CoReg en 2023 : formation 
animateur/initiateur (dont une partie en distanciel), formation Jeune Educateur Fédéral, 
formation moniteur. 
 

XI. Commission Concentration - Tourisme 
 

Michel ROSSET présente son compte-rendu de la Commission Concentration - Tourisme. 
 

L'accalmie de la pandémie a permis cette année une reprise de notre activité cyclo. Cependant, 
quelques randonnées ont dû être annulées pour des raisons administratives propres au 
Département de l'Eure.  
 

La fréquentation est en diminution en pratique route. Les déplacements sont plus courts, dans 
un rayon d'environ 50 km et de plus en plus effectués en vélo. Ils se résument ainsi  
à une "concentration". En VTT, les grandes organisations font le plein  
avec davantage de non licenciés qui s'inscrivent sur les sites type Hello Asso. Il y a peu  
de participation des licenciés des clubs. 
 

Le CoDep étudie le retour de la Balad'Eure et du Challenge de l’Eure dans de nouvelles 
conditions.  
 

En ce qui concerne le développement touristique que projettent nos villes et communautés, 
nous sommes toujours sans nouvelle mis à part quelques aménagements  
pour le déplacement en ville relatés dans les journaux locaux. 
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Il est de nouveau souligné les problèmes pouvant être rencontrés par les clubs  
lors de leur déclaration en Préfecture. Monique LORIDE indique que ce point devra être abordé  
lors de la Réunion Sécurité 2023 avec Denis Vitiel qui apportera des éléments de réponse. 
 

XII. Commission Communication - Internet 
 

Angéline COINON donne lecture du compte-rendu de la Commission  
Communication - Internet. 
 

L'année 2022 a permis de reprendre petit à petit nos organisations cyclotouristes  
et donc la communication autour de celles-ci. Plusieurs clubs m'ont ainsi remonté  
des comptes-rendus de leurs manifestations et je les en remercie. 
 

Par ailleurs, le CoDep a souhaité poursuivre le développement  
de ses supports de communication, toujours en lien avec le changement de logo réalisé  
en 2020-2021. De ce fait, des autocollants destinés à des supports papier  
ainsi que des autocollants plus résistants destinés à des véhicules ou des remorques  
ont été commandés à la société Reflex Pub basée à Saint-Marcel. Néanmoins, le projet  
de tee-shirts aux couleurs du CoDep est abandonné suite au faible retour des clubs. 
 

Enfin, le site Internet du CoDep est toujours mis à jour régulièrement notamment  
grâce à vos contributions. Je rappelle également que tout changement au sein de votre club 
(président, correspondant...) ainsi que toute modification relative à vos organisations  
(date, lieu...) est à me signaler afin que je puisse effectuer les modifications nécessaires.  
Un site à jour est davantage utile. La mise à jour annuelle du site pour 2023 sera d'ailleurs 
effectuée entre la fin du mois de décembre 2022 et le début du mois de janvier 2023,  
comme c'est le cas chaque année. 
 

Certains clubs présents demandent pourquoi il n'y a pas de guide des manifestations 2023  
en version papier comme c'était le cas auparavant. Dominique ROUSSEL leur répond qu'il y aura 
un guide papier uniquement pour les randonnées permanentes non labellisées.  
 

Monique LORIDE ajoute qu'il peut être intéressant de porter son calendrier en Préfecture  
afin d'améliorer les relations avec eux. 
 

De plus, il est mentionné la difficulté à obtenir un certificat médical de la part des médecins  
qui est de plus en plus présente. Le biais est que les licenciés risquent d'opter pour une licence 
vélo balade alors qu'ils pratiquent la randonnée. 
 

Fabrice PIGNET présente également la commission fédérale pour l'accueil des personnes  
en situation de handicap. Elle est présidée par François Beaudoin. 
 

XIII. Intervention des personnalités 
 

Dominique ROUSSEL prend la parole et évoque plusieurs points :  
- Le challenge national des Ecoles Françaises de Vélo (EFV) a vu le Cyclo Loisirs Evreux  
très bien classé (3è) 
- Il remercie l'aide apportée par le Cyclo Loisirs Evreux pour l'organisation du Critérium Régional 
- Il félicite le CoDep quant à l'organisation du Rassemblement Jeunes 
- Il rappelle la tenue de l'Assemblée Générale du CoReg le 26 novembre à Mézidon-Canon 
- Il indique qu'un nouveau Délégué Régional Jeunes (DRJ) y sera élu 
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Sylvain PORTE félicite le CoDep pour son dynamisme. 
 

XIV. Questions diverses 
 

Frédérique HATE demande à quel stade en est le carnet de progression des jeunes initié  
par la fédération. Celui-ci est pour le moment en stand by. 
 

Alain MOLLET questionne sur la possibilité d'avoir du matériel de fléchage. Il lui ai répondu 
qu'une demande peut être réalisée auprès de la fédération. Par ailleurs, Dominique ROUSSEL 
offre à tous les clubs qui ne l'avaient pas eue une banderole fédérale. 
 

Stéphane VILLET aborde le thème des Jeux Olympiques et la participation de la fédération.  
A ce stade, il est uniquement question des inscriptions en tant que bénévole. 
 

XV. Remise des récompenses 
 

Dominique ROUSSEL arbitre la remise des récompenses. 
 

Ont été récompensés : 
- Clubs ayant accueillis des organisations du CoDep : AC Pont-Audemer  
(Critérium Départemental), VTT Conchois (Réunion Sécurité et Assemblée Générale) 
- 4 JEF ont été récompensés en mars dernier par la Fédération des Médaillés de la Jeunesse  
et des Sports et de l'Engagement Associatif : Léa RAMBERG (CC Roumois), Ludo BEAUDOIN  
(CC Roumois), Mathieu PAIN (Cyclo Loisirs Evreux), Titouan THIESSE (Cyclo Loisirs Evreux) 
- Mérites du Cyclotouriste : Alain AUBREE (USC Quittebeuf), Fabrice THOMAS (CC Roumois), 
Vanessa PIGNET (CS Arkema), Sylvain PORTE (VTT Conchois), Michel ROSSET (VC Gasny), 
Christian SENE (Entente Gisorsienne) 
- Médaille Fédérale de Bronze : Angéline COINON (Guidons à Crampons VTT) 
 

XVI. Résultats des élections 
 

- Nombre de voix exprimables : 101 
- Nombre de voix exprimées : 84 
 

- Daniel CHARLES : 82 voix ______________________________________________________ Elu 
- Mikaël LEROUX : 81 voix ______________________________________________________ Elu 
 
 
Plus personne ne demandant la parole, l’Assemblée Générale est close à 12 heures 30. 


